

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
DE MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Hencheia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXVII.—Núm. 9.028

Valencia: Martes 2 de Febrero de 1904

Oficinas: Miñana, 7 y 9

### Pastillas Grepso Mentol y Cocina

PRIMERA PASTILLA

R. I. P.

## Doña Manuela Estellés Pastor

de Rodríguez Condasa

falleció á las once y media de la noche de ayer  
A LOS 46 AÑOS DE EDAD

fortalecida con los auxilios espirituales y la bendición Apostólica de Su Santidad

En su director espiritual D. Eduardo Gómez del Molino; su afilido esposo D. José Rodríguez Condasa; hijos D. Rafael, D. Enrique, doña Josefina y doña María de los Desamparados; hermanos D. Vicente Estellés; hermanos políticos D. Manuel Pablo Gómez (ausente) y doña Clementina Garbí; tíos, primos y sobrinos, ruegan á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á la misa de cuerpo presente, que se celebrará mañana día 3, á las once de la misma, en la iglesia de San Miguel, filial de la parroquia de San Nicolás.

El mismo día 3 y ocho minutos, á las seis de la tarde, se rezará el santo Rosario en la Capilla de la Comunidad de la parroquia de San Nicolás.

### La señorita

## D. Concepción Beltrán y Díaz

ha fallecido hoy á las tres y media de la madrugada

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana en el convento de monjas de Santa Catalina de Siena, serán en sufragio de su alma.

A sus amigos tan irreparable pérdida, agradecemos asistat á alguno de dichos actos religiosos.

### Clinica de enfermedades nerviosas y mentales

SABINETE ELECTROTÉRAPIA  
DEL DR. BARTEINA

Catodrástico y exmédico del Manicomio.  
Plaza de Beullière (antes de la Palota), 9.  
Consulta de diez á doce.

### Depilación eléctrica

Calle de Mallerquina, 1, principal (caquina á la de Calabazas)

### El nuevo Jazmín

Talleres y despacho de toda clase de confecciones de géneros blancos, sajaros completos para nevías, canastillas para recién nacido y todo lo concerniente á este ramo.

ULTIMOS MODELOS

Taller de confección de novedades en trajes de señoras. Última moda de París.  
Especialidad en trajes de niño.

Calle de Calabazas, 5 y 7, Valencia

### HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE

San Vicente, 84

SELECCION Y VARIADO MENU

Por cubiertos y á la carta.  
Se sirven otras frescas.

### Notas de actualidad

La cuestión del relevo del almirante Beránger de la presidencia de la Junta Consultiva de la Armada, que en los primeros momentos se creyó iba á producir serios disgustos al Gobierno, puede decirse que ha perdido ya todo su interés.

Desde el momento que el Sr. Montero Ríos no inició ayer en el Senado el anhelado debate, se comprendió que la cuestión no alcanzaría ya grandes proporciones, y en la información telegráfica de la pasada noche vemos que esta es la impresión dominante en los círculos madrileños, por más que se asegura que los marines esperan solo conocer las resoluciones del Gobierno y la actitud de los generales para realizar un acto de protesta.

En cuanto al Sr. Villaverde, del que se esperaba un acto que demostrase su disconfor-

midad con el acuerdo en cuestión, ha dicho que no es verdad que haya censurado la medida adoptada por el Gobierno con el almirante Beránger, sino que, por el contrario, le parece bien la destitución de éste.

En otros despachos vemos que anoche quedó definitivamente aprobado en el Senado el proyecto de descanso dominical, y que habiendo preguntado al Sr. Ugarte si la ley comenzará á regir en seguida ó habrá de esperarse á que esté aprobado el reglamento para su aplicación, le contestó el Sr. Hinojosa, de la comisión, que regirá inmediatamente.

## Congreso Agrícola regional

El primer Congreso que ha de celebrar la Federación Agraria de las provincias de Levante revestirá gran importancia, pues en él se han de discutir importantes temas, entre ellos, el de «La industria alcohólica en sus relaciones con la crisis de nuestra viticultura y vinicultura»; el de «Sustitución ó modificación del impuesto de consumos y medios prácticos de realizarla»; otro es, «Importancia del cultivo de la patata para la fabricación de la fécula», y entre otros muchos, hay uno que interesa en gran manera á los labradores de la vega de Valencia y demás provincias de su región; es el tema 6.º y se titula «Medios de fomentar la riqueza sericícola».

Este es un tema de gran importancia y que merece detenido estudio por parte de todos los congresistas. Se trata de una riqueza que perdamos á causa de una epidemia, y que hoy se conocen la mayor parte de los medios para restaurar lo que se perdió á consecuencia de una enfermedad infecciosa.

Es seguro que se presentarán trabajos muy meritorios para su discusión, tanto por el inteligente director de la Estación sericícola de Murcia como por el distinguido agricultor teórico-práctico D. Francisco Falop y Diego; desconfiamos por completo dichos trabajos, pero es seguro que lo que en ellos se preponga será muy acertado; pero por si acaso algunos de los medios que se manejan fuera aceptable y mereciera la aprobación de los congresistas, voy á indicarles, creyendo que todos los congresistas debían cooperar en la medida de sus fuerzas para fomentar la riqueza sericícola.

Los medios que propongo, así de primera impresión, son los siguientes:

- 1.º Repeblación de las moreras por medio de la Fiesta del Arbol.
- 2.º Estudio y selección de la hoja de la morera, haciendo cosechas por separado sin mezclar las hojas de diferentes variedades y procedencias.
- 3.º Practicar ensayos con la semilla Vivollina de capulle amarillo, que produce dos cosechas en un año y que puede duplicar el rendimiento del cosechero con las mismas moreras.
- 4.º Que se establezca en Valencia una estación Sericícola, donde puedan acudir los cosecheros para aprender los adelantos modernos.
- 5.º Que se hagan efectivos los premios que se han concedido á los plantadores de moreras.

### Ateneo Científico

Inauguración de la sección Pedagógica

Antes de las nueve de la noche de ayer presentaban ya brillante aspecto los salones de esta docta corporación, porque gran número de señoras los embellecieron, acudiendo á la invitación del Ateneo, que quiso asociar á la mujer á esta solemnidad escolar, ya que ella es la primera maestra de la infancia.

Presidió la sesión D. Allico Caravaca, á quien acompañaban en el estrado los doctores Candela, Bartrina y Cervera (D. Rafael), la directora de la Normal de Castellón doña Carmen Cervera, las profesoras de esta Normal señoritas Carbonell y Sabina Garciopego, el profesor Sr. Perales y la junta directiva de la sección Pedagógica del Ateneo.

Abierta la sesión, el secretario, Sr. García Collado, leyó la Memoria reglamentaria, en la que dió cuenta del origen de esta sección y de los propósitos que abraza en pro de la cultura popular. El trabajo del Sr. García Collado fué aplaudido por los asistentes.

El Sr. Martínez Martí, presidente de la sección, en un correcto discurso saludó al Ateneo y ratificó los propósitos que la sección abraza, fijando el verdadero concepto de la educación y ensalzando las ventajas de la Escuela graduada para que la enseñanza pueda ser educativa. Los aplausos de la concurrencia demostraron al Sr. Martínez el gusto con que había oído su hermosa improvisación.

Pero cuando estos aplausos adquirieron mayor intensidad, fué al levantarse la señorita Carbonell á dar lectura á su discurso. Había verdaderos deseos de volver á oír en el Ateneo á tan ilustrada profesora, y en verdad que en otra ocasión arrobado con su elocuencia palabra á los ateneístas, anoche los sugestionó con sus sabias enseñanzas, por lo que su discurso fué interrumpido varias veces por los aplausos del auditorio, aplausos que se convirtieron en una verdadera ovación al finalizar su trabajo. Como éste se imprimirá en breve, renunciamos á extractarlo por el temor de que pierda su mérito al hacer de él un corte resumen. Baste saber que trató con su peculiar maestría los principales problemas pedagógicos, dando sabios consejos á la mujer para la buena educación de la infancia.

Con iguales muestras de cariño fué saludado el Sr. Perales, que, á pesar de su avanzada edad y de su delicado estado de salud, hizo reverdecir anoche los laureles conquistados en su larga carrera profesional.

Con fluida palabra, con dicción castiza, hizo un detenido estudio de la educación y de la instrucción, deteniéndose mucho en recomendar la educación religiosa para contrarrestar las teorías que tan en boga se hallan entre algunas gentes. Al terminar su discurso fué también muy aplaudido el Sr. Perales.

El presidente, con la elocuencia que le es propia, hizo el resumen de la sesión. Recordó que es hijo de maestro, y por eso, dijo, siento como vosotros sentir, y deseo también, como todos vosotros, que nuestra patria querida se regenere por la cultura. Hizo un cumplido elogio de la mujer, y declaró abierto el curso en esta sección, en nombre del Ateneo.

Los asistentes quedaron muy satisfechos de esta sesión, por lo que recibió muchos plácemes la junta organizadora.

## Postal del día

### Los silenciosos

La estadística hecha por un diputado alemán demuestra que durante cinco años, 74 diputados han permanecido sin decir esta boca es mía.

No hay que ir al Reichstag alemán para encontrar á los silenciosos; existen en todas las Cámaras y en todos los países, especialmente en España, donde, salvo medio centenar de diputados, los demás permanecen en el *pantheon del olvido*.

Lo más que hacen los silenciosos españoles es corear y armar escándalo en esas sesiones que más parecen conciliábulos de taberna que sesiones del Parlamento.

Los silenciosos, por lo improductivos que son al país, forman una plaga.

Sempronio Lira.

### Noticias locales

La respetable señora doña J. C. nos ha remitido hoy diez pesetas para los pobres, que distribuiremos entre las familias necesitadas que habitan en la calle de Carniceros, 1 duplicado, portería; Fos, 15, 3.º; San Ramón, 8, 2.º, y Embajador Vich, 12, bajo.

Dios pague la caridad de la caritativa señora.

Hoy ha sido el tiempo bastante templado, incluyendo á medio día sol espléndido, pero esta tarde se ha encapotado el espacio, cayendo á las cinco ligera lluvia.

Después de retirarnos ayer del Consistorio continuó la sesión, acordándose conceder un voto de gracias al Sr. Barberá Falco por haberse encargado de nuevo de la dirección de ciertos litigios que sostiene el Ayuntamiento y se leyeron varias proposiciones del Sr. López (E.), que pasaron á informe de las respectivas comisiones. El Sr. Fajarnés presentó la dimisión de su cargo de teniente de alcalde, fundándose en motivos de salud. Quedó ocho días sobre la mesa.

A continuación se dió lectura á las cinco siguientes proposiciones:

- 1.º Que se saquen á subasta todos los servicios del Ayuntamiento y que las comisiones que por sus condiciones especiales no lo puedan hacer, formulen el oportuno reglamento.
- 2.º Que acuerde el Ayuntamiento el desarme de la Guardia municipal, ya que no goza este cuerpo de las inmunidades que los demás cuerpos armados y por no necesitarlo ya Valencia por su estado de cultura.
- 3.º Que se acuerde la revisión de todos los expedientes de los guardias municipales y que se haga un reconocimiento de éstos para ver si reúnen las necesarias condiciones.
- 4.º Que habiendo llegado á oídos de algunos concejales que el Alcalde no puede desempeñar el cargo que ocupa por ser este incompatible con el de profesor auxiliar de la facultad de Filosofía, que se formule el oportuno expediente de incapacidad.
- 5.º Que sin prejuzgar la cuestión legal planteada en la sesión anterior sobre el reparto indebido de fondos á los individuos de la Guardia municipal, pero al objeto de evitar se lleve á la práctica lo decretado por la Alcaldía sobre la devolución de las cantidades recibidas por los guardias por medio de descuento en su sueldo para reintegrarse el Alcalde de la cantidad que se vió obligado á devolver á la caja municipal, que se abra una suscripción entre los concejales hasta cubrir la cantidad, á fin de devolverla al Alcalde y evitar el referido descuento.

Las cuatro primeras proposiciones las firmaban los Sres. Beltrán (A.), Cuber, Crtú y Vinalxa, y la última, además de los anteriores, el Sr. López (A.).

Al terminar la lectura de la tercera proposición, el Alcalde manifestó que se oponía á la revisión por haber un reglamento de la Guardia municipal aprobado por el Gobernador.

El Sr. Beltrán (A.) pretendió hablar, no permitiéndolo la presidencia, originándose con las interrupciones del Sr. Beltrán un incidente de tonos muy fuertes.

Respecto á la última proposición, el Alcalde manifestó que él no hizo la relación ni la distribución de las tan nombradas 1.022.500 pesetas, pues como es sabido sólo firmó la relación que le presentó el presidente de la comisión de la Guardia municipal.

Terminado el despacho ordinario, el señor Martínez Aloy expresó su orden de que el Ayuntamiento debía protestar de los ataques desatendidos é injuriosos que un periódico de fuera de Valencia dirige á Sr. Puig Boronat. Este abandonó la presidencia y el salón, sustituyéndole en la primera el Sr. Llagarria.

El Sr. Beltrán (A.), con energías francesas, se adhirió á lo propuesto por el Sr. Martínez Aloy, diciendo que la minoría de Unión Re-

### FOLLETIN (1256)

## Los dramas de París

(Continuación)

—Bueno, suponed que el reverendo os envía un telegrama con esta sola palabra: Venid.

—En ese caso partiremos.

—¿Y dejaremos así lo del robo?

—No—dijo sir Jaime—, pues yo creo que encontraremos al ladrón de aquí á esta noche.

—¿De veras?

—Casi estoy seguro de saber quién es el ladrón.

—¡Bá!

—Sí, amigo mío; estoy casi seguro de que es el ratoncito que hemos empleado para robar al Dandy.

—¿Y en qué os fundáis?

—Robó al Dandy y dijo la carta del Hombre Gris á Millón. Le hemos pagado y ya recordáis que nos dijo que se iría en seguida.

—Pues bien, no se ha ido. El otro día le ví en el boulevard.

—¡Ah!

—Y evité mi encuentro. La carta del Hombre Gris le hizo descubrir un negocio, y trabajó por su cuenta.

—¿Y creéis poder encontrarlo?

—¡Oh! Sí, por cierto.

—Y si es así, en efecto, ¿le haréis prender?

—No, pero le haré restituir el dinero.

—¡Diable!—murmuró Marmouset, que no paraba una palabra de esta conversación gracias á su tubo acústico.—Esto contraría algunos proyectos. Pero, en fin, ya hay un primer punto en claro: tiene en su poder al ladrón.

—¿Y lady Elena?

—En su nueva prisión, que es más segura—respondió sir Jaime; en San Lázaro.

Marmouset se estremeció.

—Ya sé la mitad de lo que quería saber—se dijo.

Y retirando de la cerradura el tubo de goma, lo guardó en el bolsillo y volvió á pasearse por el corredor.

Pocos minutos después se abrió la puerta del cuarto y apareció sir Jaime seguido de Eduardo, que llevaba una maletita en la mano é iba sin duda á dejar el hotel del Louvre para trasladarse al Gran Hotel.

Marmouset se acercó á ellos.

—¿Los señores tienen necesidad de un mozo?

—¡Dijo.

Y se apoderó con mucho apresuramiento de la maleta.

XXXIV

A pesar de su oficio de agente de pelotas, sir Jaime no desconfió de Marmouset, cuyo rostro tenía ese aire de candorosa oficiosidad del vagabundo de París, que procura hacerse útil.

Marmouset supo adaptarse á esta transformación: para ello no tuvo más que recordar su primera juventud.

El detective Eduardo dejó, pues, su maleta en manos de Marmouset, que echó á andar delante, pero bastante cerca para que no pudiese escaparle ni una sola palabra de la conversación de los dos ingleses.

Sir Jaime iba con la cabeza descubierta, lo que probaba que no acompañaría á su colega sino hasta el final del corredor.

—¿Cuándo volveré á veros?—le preguntó al detective Eduardo.

—Esta noche.

—¿Dónde?

—En el café inglés, á las siete.

—Muy bien.

—Entraré, y sin saludarme ni hablarme os sentaréis en una mesa inmediata. Si veis otras en la mía, es que se han hallado los cien mil francos.

—¡Perfectamente!

—Y en ese caso podréis hablarme, pues ya no tendré nada que hacer con el robado; espero haber recibido un despacho á esa hora. Adios.

Y sir Jaime estrechó la mano de Eduardo y se volvió á su cuarto.

Marmouset no había vuelto la cabeza, pero lo oyó todo.

Cuando llegó al pie de la escalera, seguido de Eduardo, hizo señas á un carruaje del que se acababa de apearse un viajero, y que se disponía á retirarse.

El cochero fué á colocarse delante del portezuelo.

Marmouset abrió la portezuela, colocó la maleta en el coche y dijo:

—¿A dónde va el señor?

—Al Gran Hotel—respondió Eduardo subiéndolo al carruaje.

Marmouset cerró la portezuela y en seguida lo más natural del mundo, se encaramó al lado del cochero.

Eduardo, acostumbrado á la oficiosidad de las gentes que se encuentran en todos los hoteles, no vivió en este nada de extraño.

El coche atravesó parte de París y llegó al Gran Hotel.

Marmouset saltó con ligereza del pesante, se apoderó de nuevo de la maleta y entró en el despacho del Hotel como un hombre que conocía el establecimiento.

—Un cuarto para millor—dijo.

—Amigo mío—dijo Eduardo sonriéndose—, ya no soy millor.

—¡Calla!—exclamó cándidamente Marmouset—¿el señor no es inglés?

—Sin duda.

—Todos los ingleses son millores...

—No, yo no soy más que «quirre».

—¡Diable de nombre!—exclamó Marmouset, de seguro que jamás sabré pronunciarlo.

El empleado del despacho decía al mismo tiempo:

—Conducid á millor al principal escalera C... cuarto 21.

Marmouset entregó la maleta á un mozo y después, con sombrero en mano, esperó la propina.

Le dió Eduardo dos francos, y Marmouset se fué reptiendo por lo bajo:

—Escalera C... piso principal, cuarto 21.

La calle de Auber pasa por detrás del Gran Hotel.

Marmouset se fué inmediatamente á su casa.

Había salido aquella mañana con un traje que causó la admiración de su ayuda de cámara y de su portera, ó mejor dicho conserje, pues la calle Auber es demasiado aristocrática para tener porteros, y los que existen en ella aspiran al título pomposo de suizos.

Pero un hombre que, como Marmouset, gozaba de dos ó trescientos mil francos de renta, que poseía carruajes y magníficos caballos, y que llevaba la vida fastuosa de los clubs y de los bastidores de París, tenía el derecho de ser excentrico.

Marmouset había dado la explicación al ayuda de cámara, y éste puso al corriente al conserje.

Marmouset insinuó que se había enesprichado de una costurera del faubourg del Temple, y que pasaba por un oficial de carpintero hasta tanto que ella se dejase poner coche.

Entró tranquilamente en su casa y cambió de traje.

En seguida llamó á su lacayo.

—Engancha Lisbeth á la charrette inglesa—le dijo, corre á la calle de Malignan y á Millón que venga contigo.

Come esto quedó convenido entre ellos una hora antes, el buen Millón esperaba en su casa las órdenes de Marmouset.

El lacayo cumplió la orden.

Algunos minutos después llamaron á la puerta, y el ayuda de cámara introdujo una mujer en el gabinete de Marmouset.

Era Vanda.

—Ahora mismo iba á escribirlos—dijo Marmouset.

—Entonces hice bien en venir.

—Sí, amiga mía, pues os necesitó.

Vanda se sentó y esperó.

—Acabo de saber dónde se halla lady Elena—prosiguió Marmouset.

—¡Ah!

—Está en San Lázaro.

Vanda se sonrió.

—Lo sospechaba—dijo.

—Y he contacto con vos.

—¿Para hacerla salir de allí?

—Sí y no. Eso dependerá...

—¿De qué?

—Del juleto que formaréis de ella. Según el pobre abañil que se rompió piernas y brazos en su servicio, lady Elena ama al capitán.

—Bueno.

—Y según el inglés, el Dandy y vos misma, ella es su más mortal enemiga.

—¿Y bien?

—La veréis, la hablaréis... y lo que decidáis es lo que haré.

—Está bien—dijo Vanda.

—Ya podéis imaginar—prosiguió Marmouset—, que no me ocupo del medio que emplearéis para penetrar en San Lázaro.

—¡Oh! Ya lo tengo!

—¡Ah!

—¿Cuándo es necesario ir?

—Lo más pronto posible... Hoy mismo.

—No—dijo Vanda;—no es posible hasta mañana.

—¿Por qué?

—Porque la persona cuyo puesto ocuparé no llegará á París hasta esta noche bastante tarde.

—¿Qué queréis decir?

—En este momento hay una traslación en el personal de las prisiones. No hablo de los presos, sino de los empleados. Por esta causa viene á París una religiosa que estaba en Lyon, y que yo protejo. Llega esta noche y se hospedará en mi casa—añadió Vanda.

—Muy bien.

Depilación eléctrica PLAZA PINTOR SOROLLA (BARCAS), 26, pral. La Soledad

Embalamamientos y traslado de cadáveres, FERETOS de todas clases, hábito de las órdenes, COCHES FUNEBRES propiedad de esta EMPRESA. Servicio permanente. AVELLANAS, 20. Teléfono núm. 518

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

Seguridad e irritación de garganta, dolor, ulceración de las amígdalas y lengua, dolor de muelas, tos catarral de las primeras vías respiratorias; alivio instantáneo; curación en muchos casos, y siempre tranquilidad por desaparecer el dolor y la tos a la PRIMERA PASTILLA

Y mil autógrafos más prueban sus resultados. Muchos las han imitado y las venden más baratas, pero no es fácil. En todas las farmacias, Ptas. 1.50 cts. - Por mayor, en Madrid: M. M. Gaxa, En Valladolid: Retuerto y Bellón. En Valencia: Cuesta. En Palencia: Fuentes y Escondro. En Salamanca: Villar y Pinto.

Un cambio en el mundo entero

Los antiguos barcos de vela, que iban y venían de distantes países trayendo mercancías a cambio de productos del país, han sido abandonados, favoreciendo a los vapores modernos de gran potencia y andar, los que triplican el trabajo con la mitad de tiempo. Este es precisamente el caso del aceite de hígado de bacalao comparado con la Emulsión Scott. Dociientos años atrás era evidente que el aceite de hígado de bacalao era el mejor remedio conocido para las enfermedades de la garganta y las pulmonares, pero era y es repugnante y muchos no podían ni pueden ahora tomarlo. Treinta años atrás vino la Emulsión Scott, la cual está hecha de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, los mejores componentes para enriquecer la sangre y reforzar los huesos. La Emulsión Scott es tres veces más eficaz que el aceite de hígado de bacalao, sólo porque está emulsionado por el procedimiento empleado por los Sres. Scott y Bowne, haciéndolo tan agradable al paladar como la leche. A los niños les gusta, y la Emulsión Scott es el remedio por excelencia para los niños enfermos, les pone las carnes sólidas y cambia la debilidad en fuerza y robustez.

Remedio y Alimento EMULSIÓN SCOTT

Nutritivo perfecto. NIÑOS ENDEBLES. NODRIZAS. MUJERES ANEMICAS. NIÑAS CLORÓTICAS. JÓVENES Y VIEJOS debilitados. obtienen los mejores resultados. Hace la digestión fácil. Mejora el apetito. Fortalece la musculatura. Es dulce como la crema.

AVISO.- Escribe la legítima EMULSIÓN SCOTT con la marca de fábrica: un hombre llevando a cuestas un gran bacalao. Recházase las imitaciones, que por la mayor parte son hechas con aceite de ballena y sin ninguna propiedad medicinal. El paquete de muestra será enviado gratis contra 70 céntimos en sellos de correos al señor D. CARLOS MARRAS, calle de Valencia, núm. 533, Barcelona.

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En Santa Cruz tendrá lugar al anochecer el piadoso ejercicio de la Felicitación Josefina. En San Nicolás, a las cuatro de la tarde, ejercicio con exposición, meditaciones, estación, Rosario y reserva. En Santa Catalina, a las siete y media misa de Comunión general en la capilla de San Blas Obispo, con acompañamiento de órgano y letrillas; a las diez y media la solemne con música y sermón por D. Lorenzo Juan. Por la tarde, a las cinco y media, el ejercicio segundo del novenario con exposición y sermón.

Sucesos

Robo sacrilego. A los continuos robos y hurtos que venían realizándose en el cercano pueblo de Massana ha que añadir otro que por sus condiciones ha producido gran sensación. Ayer, a las tres de la madrugada, el señor cura párroco fue avisado por el sereno de que las puertas de la iglesia se hallaban abiertas. Personado en el templo el párroco, D. Francisco Bernabéu, pudo comprobar que se trataba de un robo manifiestamente sacrilego, por cuanto los ladrones se habían limitado a llevarse dos copones con unas 50 Formas que había en el Sagrario, intentando forzar asimismo las puertas del trasagrario, acto que no pudieron realizar por la solidez de las mismas. En cambio respetaron una corona de pla-

¡Guerra al frío!

En la acreditada Laneria de EL BARCO se ha recibido una gran remesa de platos blancos y de color, propios para camisas, corbatas, desechados, etc., que para su pronto despacho se darán desde 5 ptas. en adelante. Laneria de EL BARCO (FRENTE AL MERCADO)

Theobromina fosfatada «Luque»

La Theobromina fosfatada «Luque» es sin disputa el mejor alimento para los niños, embarazadas, nodrizas y personas débiles, que supera en resultados y economía a todas sus similares. De venta en farmacias, droguerías y ultramarinos. Pedidos al Representante en Valencia y su provincia, Agustín de Soto, Pelayo, 8, entresuelo.

A los industriales

Desperdicio ó residuos de madera serrada. Se venden a precios económicos en la calle del Turia, junto a la del Guzmán. Muebles de Juan Vicente Fardo, a todos los que puedan usarlos para su vida ó derechos de consumo como herencias, fundidores y dueños de máquinas de vapor, etc., y para fuerza del radio.

El catedrático de la Universidad de Barcelona, Dr. Odón de Buen, dió ayer tarde a última hora su anunciada conferencia en el local de la Unión Escolar (Ateneo Científico), a cuyo acto asistió numerosa concurrencia. El orador comenzó saludando a Valencia en nombre de sus compañeros y alumnos barceloneses, trazando luego a grandes rasgos algunos problemas biológicos.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el coronel secretario del Gobierno militar de esta plaza D. Gustavo Noguero y don Federico Dupuy de Lome.

En el Centro de la calle de San Sordani se han reunido esta mañana los operarios de muebles curvados. La presidencia ha dado cuenta de que los patronos no han contestado a las bases de aumento de jornal y mayor prole en el trabajo por piezas que sometieron a su aprobación.

En su consecuencia, se ha discutido ampliamente la conducta que conviene adoptar a los obreros frente a la pasividad de los patronos, y en votación secreta, por 77 votos contra 46, se ha acordado declararse en huelga. Acto seguido se ha nombrado una comisión especial que se constituirá en la Casa del Pueblo.

Para esta mañana estaba convocada la Asamblea de delegados de todas las Sociedades obreras en el local de la Constructora Valenciana, pero habiendo acudido muy pocos, se ha aplazado la reunión hasta el viernes por la noche.

La Sociedad de operarios hojalateros se reunirá pasado mañana a las siete de la tarde en su casa social, En Sandra, núm. 2, para tratar asuntos de interés para la misma, siendo válidos los acuerdos que se adopten, sea el que quiera el número de socios que asista.

Esta tarde ha sido conducido a la última morada el cadáver de la señora doña Julia Viñes Mateu de Fabra, concurriendo al fúnebre acto muchos de los amigos de la familia de la finada. El duelo lo han despedido los señores D. Juan Bautista Fabra, D. Martín Almirante y D. José Jimenez Viñes.

Se ha constituido la comisión municipal de Patronato de la Casa de Enseñanza, eligiendo presidente a D. José Martínez Aloy y vice a D. Miguel Polo.

Se ruega a los señores socios de la Protectora de los Niños, Asilo del Niño Jesús, que poseen los números que a continuación se expresan, se sirvan pasar por el citado Asilo: 61, 116, 463, 553, 1.224, 1.343, 1.478, 1.602, 1.800, 1.834, 1.884, 2.067, 2.178, 2.214, 2.222, 2.300, 2.564, 2.579, 2.654, 2.999, 3.162, 3.232, 3.318, 3.348, 3.384, 3.433, 3.442, 3.461, 3.626, 3.759, 3.849, 4.185, 4.258, 4.279, 4.524, 4.665, 4.689, 4.693, 4.702, 4.873, 4.946, 4.978.

Mesotán preparado por la casa Bayer

para curar con gran prontitud y seguridad el Reumatismo muscular agudo. Por fricciones (uso externo), mesado a 25 60 por 100 con aceite de oliva. Se vende en las farmacias, y al por mayor, en la casa Bayer de Barcelona.

EL PETROLEO GAL

EVITA LA CASPA y la caída del CABELLO. Pídale el legítimo Petróleo Gal, que se vende al precio de 3 y 5 ptas. frasco en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías de España. Desconfíese de las imitaciones y falsificaciones.

Alfento delictivo, esbelta dentadura se tiene siempre usando a diario el Licor del Pelo.

Licor Carmelitano

El más exquisito. Probado y os convenceréis. Extremadamente débil en mis nervios por excesivo trabajo, desahuciado de médicos, dos jóvenes anunciaban las Píldoras de Vida del Dr. Ross: me regalaban una muestra, en efecto maravillosa: ahora estoy completamente curado. Los que sufrís del estómago y nervios tomadlos, sea la salud. Francisco Charramingo, Barcelona.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden. El legítimo Jarabe Chimoat Sald cura anemia, escrófula, tisis é inapetencia. El mejor está Yauco, tostado diariamente; Salsichén de Vich y Charutos legítimos de Canelario, se venden en los ultramarinos y coloniales de la vinda de Macario Cuesta, plaza Mercado, 65.

Licor Carmelitano

Rivaliza en aroma con los licores extranjeros. De interés para todos. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Sals de Carlos, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Pomada antisarnaosa MIQUEL

que en tres fricciones cura radicalmente la sarna (vulgo roña), sin producir escozor ni despedir olor de azufre, garantizándose su resultado. De venta en las farmacias de los Sres. Andrés y Fabá, San Vicente, 17; Dr. Quesada, Barcas, 26; Doctor Cuesta, San Vicente, 13; y al por mayor en la droguería de B. Abascal y Compañía, plaza del Sereno, 2, y en casa del autor, en Torrente, plaza Mayor, 85, farmacia.

Anoche a las once y media, y fortalecida con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad, pasó a mejor vida doña Manuela Estellés Pastor, esposa de nuestro querido amigo D. José Rodríguez Condesa, señora que por sus virtudes, nobles sentimientos y bondadoso carácter era muy estimada de cuantos la conocían y que considerará como propia su pérdida.

Esta tarde a las tres se ha verificado la conducción del cadáver al Cementario, y en este acto se han puesto de relieve las merecidas simpatías que tenía la finada y lo apreciados que son en esta ciudad su esposo, hijos y demás distinguida familia doliente.

Procedían al fúnebre cortejo una sección de asiladas de la Protectora de los Niños y el clero parroquial, y al frente del numeroso y distinguido duelo marchaban el P. Gaspar Novella, de las Escuelas-Pías; don Eduardo Gómez del Molino, presbítero, director espiritual de la finada; D. Vicente Estellés, D. José Barberá Falcó y D. Rigoberto Mañes.

A los que lloran la pérdida de tan estimable señora enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido, al par que elevamos nuestras plegarias al Altísimo por la gloria eterna de la finada, y para que conceda a los suyos los consuelos que su dolor demanda. ¡Pas a los muertos!

A las tres y media de la madrugada de hoy ha dejado de existir la distinguida señorita doña Concepción Beltrán y Díaz, joven apacible, que tras cruel enfermedad ha bajado al sepulcro cuando veía próximo un porvenir brillante conquistado en buena lid como artista lírica, carrera en la que obtuvo muchos aplausos en el teatro de Ruzafa y en el Lírico de Madrid, en los que trabajó con el nombre de Concha Fontana. Esta tarde a las tres y media se ha verificado la conducción del cadáver al Campo Santo, figurando en el fúnebre comitiva el clero de Santo Tomás con cruz alzada, el ecclé. Gloria, en donde iba el cadáver encerrado en ataúd blanco, cubierto de hermosas coronas y numeroso y distinguido acompañamiento, presidido por D. Francisco García Benet, D. José Beltrán, D. Gabriel Brusola y D. José García Sola.

A la afligida madre de la bonísima Conchita, a sus hermanas, hermanos piñitos y demás estimable familia damos nuestro sentido pésame, y ni aserarnos a su legítimo dolor les deseamos todo género de consuelos. ¡Dios tenga en su gloria el alma de la finada!

En la parroquia iglesia de los Santos Juanes se han celebrado esta mañana solemnes horas fúnebres en sufragio del alma del respetable Sr. D. Joaquín León Villalba, ausente de a su acto numerosas y distinguidas familias deseadas de unir sus preeos a las que eleva la Iglesia por el eterno descanso del alma del finado y de dar a los que le lloran una prueba de su sentimiento por tan sensible pérdida.

Al terminar los responso han despedido el duelo en las señoras doña Adela Avila, doña Antonia Nogués, doña María Pampó y doña Elisa Gamir; en los caballeros han hecho la propio los Sres. D. Antonio Jimenez, presbítero; D. Manuel Gamir; D. Federico Pampó y D. Luis Tester.

Reiteramos a la desconsolada familia del Sr. León Villalba nuestro sentido pésame. R. I. P.

Con destino a la gran Asociación de San Vicente Ferrer que coloca el altar en la plaza de la Constitución ha sido aprobado por la censura eclesiástica un nuevo milagro titulado La Cruz de Teulada, escrito por D. Joaquín Badia y Adell, que se representará en dicho altar en la festividad de este año.

El tren-correo de Madrid ha llegado con 30 minutos de retraso. En él ha venido el capitán de Artillería D. Tomás Trénor.

Licor Carmelitano

El mejor digestivo que se conoce. Mañana, como día de la festividad de San Blas, la capilla de música de la Catedral celebrará en honor a este Santo Obispo, su Patrono, una solemne fiesta, en la que oficiará el canónigo Sr. Vila.

Anoche se reunió también la Liga de Proprietarios, asistiendo gran número de socios. El Sr. Guíjarro se ocupó de la necesidad de ultimar los preparativos para que las ponencias den principio a sus trabajos, y luego usaron de la palabra los Sres. Sánchez Abadía, Martorell, Cortina, Rodríguez, Solano y otros, y así quedó acordado. Al tratar de los medios de que pueda valerse la Liga para facilitar las operaciones previas que requieren las cuestiones que han de ser objeto de estudio de las dos ponencias, promovióse una ligera discusión, y se acordó que formen parte de ambas ponencias técnicos, letrados y socios. Después se trató de activar la propaganda, y a este fin acordóse aumentar el número de individuos que forman las comisiones de distrito, nombrándose para llevar a cabo este trabajo una comisión especial.

El domingo próximo, como ya anunciamos, a las diez de la mañana se celebrará con gran suntuosidad el acto solemne de la consagración episcopal en la Primada de Toledo del Dr. D. Francisco García López, Obispo preoconizado de Loryma, siendo el consagrante el Cardenal primado Dr. Sánchez, y asistiendo nuestros prebendos los Obispos de Coria y de Jaén Ds. Peris Mencheta y Castellón, actuando de padrino en el acto de la consagración D. Ricardo González Hervás.

El presidente de esta Audiencia, D. Mariano Laspra, ha dirigido atentos oficios a la Junta local de Prisiones, de la que es a su vez presidente, a las Sociedades protectoras y a todas las personas que por su posición social y sentimientos filantrópicos puedan coadyuvar a la constitución de l Patronato de presos y penados, convocándoles a una reunión, que se celebrará mañana, a las tres de la tarde, en el Salón Restoral de esta Universidad, a fin de acordar las bases de constitución del indicado Patronato.

Licor Carmelitano

Tónico por excelencia del sistema nervioso. El orfeón valenciano El Micalet celebrará esta noche una gran velada teatral, en la que se cantarán las zarzuelas Música clásica, Las bravías y La Alegria de la huerta, tomando parte la señorita Millán y debutará la alumna de esta Sociedad Elena Urios.

Objetos usados, niquelados, plateados y dorados, quedan nuevos. Fábrica, Corous, 17.

publicaba protestaba contra las verdaderas infamias que contenía el artículo de referencias, y que la honra del perfecto caballero don José Puig y Boronat estaba a cubierto de ataques.

En el mismo sentido se expresaron los señores Vinalra, Sauchis Bergón, Alapont, López (A.), López (E.) y Liuch. El Sr. Beltrán (A.) manifestó que sólo exigía responsabilidades al Alcalde en el terreno legal, pero que en lo referente a la honra del Sr. Puig y Boronat, la creía tan inmarcescible como la suya.

Terminó retirando la proposición que presentó en la anterior sesión exigiendo responsabilidades al Alcalde por el asunto del Montepío de dependientes municipales.

El Sr. Liagaría propuso, y así se acordó por aclamación, que se hiciera constar en el acta: primero, que el Ayuntamiento había visto con gusto que el Sr. Beltrán hubiera retirado la antes citada proposición, y segundo, que se concediera un voto de confianza al Alcalde señor Puig y Boronat por la moralidad y honradez con que desempeñaba su cargo.

El Sr. Puig Boronat entró en estos momentos en el salón, y de pie, junto a la presidencia, visiblemente emocionado, agradeció al Ayuntamiento la defensa que había hecho de su honra, añadiendo que con la suya y su vida saldría siempre a la defensa de la de sus compañeros. Añadió que antes no estaba dispuesto a ceder a imposiciones de ningún género, pero que en vista de lo ocurrido, deseaba que redundara aquello en beneficio de los pobres, y que al efecto, las 1.067.50 pesetas que había ingresado de su bolsillo particular en el Montepío, las destinaba a dicho fin.

El Sr. Vinalra dijo que, steado un día de paz, retiraba su firma de las cinco proposiciones que había sobre la mesa.

El Alcalde insistió en su deseo de regalar a los pobres las 1.067.50 pesetas, y los concejales se opusieron a ello, levantándose acto seguido la sesión.

Hoy, como día consagrado al Misterio de la Purificación de la Santísima Virgen María, se ha celebrado en la Metropolitana Basílica una solemne fiesta, que ha comenzado a las nueve con el canto de las primeras horas canónicas, y a continuación el deán Sr. Cirujeda y Ros ha bendecido las candelas, que han sido distribuidas entre los señores capitulares, clero beneficiado de la Catedral y comisiones de los de las parroquias.

Terminada la procesión claustral ha comenzado la misa, oficiando el indicado señor deán, siendo cantada por la capilla de música una misa del maestro Pastor y un motete de Andrés. Al Evangelio ha ocupado la Sagrada Catedral el canónigo Sr. Carrón, que ha pronunciado un elocvente discurso.

Un telegrama de Madrid comunica que el ministro de Hacienda, Sr. Osma, ha dicho que una vez aprobado su proyecto de ley, que leyó en el Parlamento el día 26 de enero último, modificando la tributación especial del alcohol con relación a la reforma de la tarifa vigente de consumos, según la cual se suprime este impuesto sobre las harinas y los trigos, resultará una rebaja en toda España de veinte millones de pesetas, correspondiendo a Valencia un beneficio de 152.531 pesetas. Veremos si entonces puede el pobre comer el pan barato.

Licor Carmelitano

Regenerador de fuerzas en la convalecencia. Previamente invitado al efecto por la junta directiva de la Federación de obreros abaniqueros en general, el sábado por la noche, don Manuel Polo y Payrolón dió en la casa social de dichos trabajadores una conferencia de extensión universitaria, sobre el tema: «Fandango racional de la propiedad», que el señor Polo desarrolló disertando más de una hora ante numerosa concurrencia, que le escuchó atentamente y premió al final su labor con una salva de aplausos. En estas conferencias dan pruebas grandes de certeza y de querer instruir los obreros abaniqueros, cuya conducta merece plácemes.

Hoy se ha visto animadísima la barriada de Ruzafa con motivo de las fiestas dedicadas a San Blas, y que se han anjetado en un todo al programa que publicamos. El tradicional porras de San Valero, que, como de costumbre, ha comenzado hoy en dicho barrio, ha atraído mucha gente.

Las impresiones que recogimos ayer, y de las que nos hicimos eco, referentes al resultado que tendrá la junta que estaba celebrando las sociedades obreras del puerto para adoptar la actitud que habían de seguir para con los buques españoles, se han visto confirmadas. Las indicadas entidades acordaron, y así se ha hecho, reanudar hoy los trabajos en los buques, con la condición de que en sus tareas no tomen parte los tripulantes no asociados.

Este acuerdo le fué comunicado anoche mismo a la Cámara de Comercio, que es la que había solicitado conocer la actitud de las antedichas sociedades obreras para el fin expresado.

La Cámara de Comercio había conseguido del Administrador de la Aduana que habilitara el día de hoy para el trabajo, por cuyo motivo se ha podido realizar el acuerdo de las Sociedades obreras.

Esta mañana se trabajaba en los vapores Analfarache, Manuel Espatu y Castilla, pero como hemos indicado, en estas faenas no tomaban parte los tripulantes esquiroles.

Los obreros del mar en huelga continúan en la misma actitud de los días anteriores, sin que por ahora tengan el propósito de volver al trabajo.

Nos consta que la junta directiva de la Sociedad de los indicados obreros está procurando una detallada é imparcial información referente al estado en que se encuentra la huelga de los obreros del mar en toda España.

También hemos averiguado que la referida junta tiene el propósito de entablar gestiones cerca de la Compañía Valenciana de Navegación para ver de llegar a un arreglo, pues parece que la Sociedad naviera de referencias manifiesta propiamente a ello.

El vapor Cierwana marchó anoche con rumbo a Barcelona, sin verificar operación alguna de carga y descarga.

El vapor Matías F. Bayo fondó ayer en este puerto, haciendo la tripulación causa común con los huelguistas.

El joven literato D. Julio Bueso Lloris nos ha remitido dos ejemplares del bonito monólogo A la luz de un farol, que con tanto éxito se estrenó en el teatro del Centro de Unión Republicana. Agradecemos al Sr. Bueso la atención.



# LECHE DE CABRA

recomendada para enfermos y niños por su inmejorable calidad, pues el ganado no está estabulado, sino todo el día pastando en el monte.

Expendedurías: Pascual y Genís, 5, confitería, y p. de la Reina, Refrescos Herranz. Botella, 25 cént.



**D. Camilo Robert y García**  
que falleció el 3 de febrero de 1902  
R. I. P.  
Su viuda, hijos, hijos políticos y nietos, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a sus demás parientes y amigos la asistencia a dichos actos religiosos, por lo que los quedarán agradecidos.

**D. Joaquín Añón y Sacristán**  
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento  
Su hermana, hermanos políticos y sobrinos ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.

**Sección religiosa**  
SANTOS DE MAÑANA.—San Blas, obispo y mártir, y el Beato Nicolás de Longobardi.  
COARANTA HORAS.—Mañana continúa en la parroquia de San Nicolás; se descansa a las 10 y media de la mañana y se reserva a las seis de la tarde.  
ADORACIÓN NOCTURNA.—Corpus Christi.  
CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora del Puig, en la Catedral.

**Sección de espectáculos**  
FUNCIONES PARA HOY  
TEATRO DE LA PRINCESA.—El general.—La Torre del oro.—Tangos por la Belén.—La Camarona.—Al agua patos.—A las 9.  
TEATRO BUZAFÁ.—La incensura.—Los chicos de la escuela.—La guardia amarilla.—A las 9.  
TEATRO APOLÓ.—Fedora.—El Novio de doña Urd.—A las 9.  
FUNCIONES PARA MAÑANA  
TEATRO DE LA PRINCESA.—La Torre del Oro.—Los figurantes.—A las 9.  
TEATRO BUZAFÁ.—Beneficio del Cuerpo de Compañía.—Los chicos de la escuela.—El taller de Granderos.—A las 9.  
SALÓN NOCTURNO.—Cine-teatro del cuadro Des Quijote de la Mancha y la notable leyenda Román.—A las 7.

**QUINTAS**  
Para el próximo sorteo  
Continúa abierta la inscripción de la Asociación Mútu de Padres de familia, de Valencia y su provincia, en el Gran Centro Urbano, Zaragoza, núm. 29, bajo, donde se les darán más detalles.

**Fábrica de porcelanas**  
de Joaquín Novares  
Variedad de cortinas, persianas de todas las clases, tapices, alfombras, solidas, con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones. Se construyen, porcelanas, cerámicas, etc. (según a la calle del Puig, número 1).

**Teatros**  
PRINCIPAL.—La primera audición de la ópera *Lorenza*, anunciada para esta noche, se ha suspendido. Tampoco se verificará mañana.  
El motivo es el haber salido para Burriana con la Banda Municipal, de la que forman parte, los profesores de fagot y clarinete bajo. Cuantas gestiones se han realizado para que dichos señores músicos se quedasen en Valencia han resultado estériles, pues parece ser que los caprichos infantiles y polkas con que la Banda municipal ha de solazar al vecindario de Burriana.  
El estreno de *Lorenza* se verificará decididamente el jueves, habiendo adoptado la empresa sus medidas para que no sufran las representaciones nuevas interrupciones y aplazamientos.  
PRINCESA.—Aneche celebró su beneficio el actor cómico Luis Aleal, que es un verdadero artista, y con tal motivo el teatro estuvo llenísimo. La nota saliente de la velada fue el estreno de la zarzuelita de Perrin y Palacios, música del maestro Jiménez, *La torre del Oro*, que dio ocasión al beneficio para demostrar su valía como actor. La obra gustó y fueron aplaudidos todos sus intérpretes, especialmente el Sr. Aleal.  
BUZAFÁ.—Mañana celebrará su beneficio el sordo de óleos de este teatro, que ha elegido el efecto un buen programa, en el que figura a segunda hora *Los chicos de la escuela* y a tercera *El taller de Granderos*, en la que se distingue notablemente la señorita Rodríguez.  
—Hoy han llegado de la corte los Sres. Pérez Capó y maestro Lisé, autores de *El mozo ciego*, que se estrenará el viernes o sábado próximo.  
—En la semana entrante celebrará su beneficio la orquesta de este teatro.

## De todas partes

**Ferrocarril gigantesco**  
La *Westminster Gazette* se ocupa de un gigantesco proyecto de vía férrea, concebido por un studioso de capitalistas y constructores norteamericanos.  
El referido proyecto estudia el establecimiento de una línea que, dando principio en Port-Nelson, en la bahía de Hudson, y atravesando los Estados Unidos, México, la América Central, Colombia, Perú y Bolivia, termine en Buenos Aires.  
Para realizar el pensamiento es necesario unir los ferrocarriles ya existentes en las dos terceras partes del trayecto y prolongar las líneas canadienses y norteamericanas en aquellos trozos donde sea necesario.  
La nueva línea, una vez terminada, tendría la longitud total de 10.000 millas inglesas, ó sea, aproximadamente, unos 19.000 kilómetros.

La Sociedad fundada en Nueva York para la construcción del ferrocarril se denomina *Pan-American Railway Company*, y ha constituido un capital de 62.500.000 libras esterlinas.  
**La insurrección de los hereros.**  
Los últimos despachos recibidos en Berlín del África occidental acentúan mucha gravedad respecto al estado de la insurrección de los hereros en la Namalandia.  
Todos los esfuerzos realizados por las fuerzas coloniales alemanas para hacer levantar el sitio de Okandja no han dado resultado, habiendo sido aquellas rechazadas con grandes pérdidas.  
Según telegrafía al *Daily Mail*, sube a más de 15.000 el número de los hereros sublevados.  
Un despacho de Capetown dice que la colonia alemana se halla por todas partes cercada de insurrecciones, hasta el punto de que hasta ellos llega el eco de su canto guerrero, que entonan todas las noches como señal de prepararse al asalto.

**Artistas españoles en Portugal.**  
Dison de Oporto que el joven pianista español Pedro Blanco ha alcanzado un brillante triunfo en un concierto dado el jueves último en el Salón Castañeira, de Oporto, interpretando obras de los grandes maestros.  
El eminente concertista Joaquín Malats ha llegado a Lisboa, con objeto de dar varios recitales en el teatro de Doña Amelia.  
El tenor Biel y la lírica Pepita Sanz están obteniendo grandes triunfos en el teatro de San Carlos de dicha ciudad.

**Expreso de Barcelona a París**  
Pasado mañana saldrá de Barcelona el nuevo tren de lujo «París Barcelona expreso», de la Compañía Internacional de coches-camas, que ha de facilitar las comunicaciones entre la ciudad condal y la capital de Francia.  
Este tren, compuesto únicamente de coches-camas y coche restaurante (como el sudexpreso), saldrá de Barcelona dos veces por semana, los lunes y jueves, a las tres y cuarenta y tres minutos de la tarde, para llegar a París los martes y viernes a las once y diez minutos de la mañana.  
Las salidas de París se efectuarán los martes y sábados a las siete y veintidós minutos de la noche, y las llegadas a Barcelona serán los miércoles y domingos a las dos cincuenta y seis minutos de la tarde.

**300.000 obras destruidas**  
A causa del incendio ocurrido días pasados en la Biblioteca de Turin, han quedado inservibles más de 300.000 volúmenes.  
Entre los libros destruidos hay verdaderas obras de arte, códices y manuscritos preciosos de interés universal.  
Puede juzgarse de las pérdidas por la siguiente enumeración: todos los documentos relativos a la casa de Saboya, los rarísimos manuscritos de la abadía de Bobbio, 400 manuscritos griegos, 200 latinos, dos espléndidos volúmenes de la *Historia Naturalis*, de Plinio, del siglo XV, con miniaturas de Mantegna; muchos folios antiguos, numerosas obras literarias e históricas, relativas a los indígenas de la Océania, escritas en hojas de palma; un precioso mapa-mundi, en acero grabado, hecho por Basso en 1570; los palmipesos de Cicerón y de Castoreo; el Código teodórico de los siglos IV y V y las cartas geográficas de Yuvra.  
Se han perdido los 10.000 volúmenes que constituían la principal riqueza de la Biblioteca. También se teme que haya desaparecido la colección de manuscritos provenzales de los siglos XIII y XIV, las colecciones de los Aldos y los Elzevirianos y el manuscrito llamado *Las horas de Turin*, que perteneció al duque de Berry y estaba ilustrado preciosamente; había costado 100.000 francos.

**ULTIMA HORA**  
Telegramas de la noche y madrugada:  
Madrid 1.º.—El ministro de Gracia y Justicia ha dispuesto que marchen comisiones a realizar visitas de inspección a las Audiencias y juzgados. En breve saldrán estas comisiones.  
—La impresión que se tiene sobre el asunto pendiente entre el Sr. Soriano y los Sres. Estévez y Latorre, es la de que se resolverá satisfactoriamente.  
—Dicen de San Sebastián que llegó el señor Mella, recibiendo sus amigos. Fue obsequiado con un banquete, y al final hablaron el señor Pradera y dicho diputado.  
—En Tarragona un matrimonio se suicidó tomándose un líquido corrosivo. La causa de tan extrema resolución ha sido la miseria en que vivían aquellos dos infelices. El hecho ha producido sensación.

## AGENCIA MENCHETA

**Conferencias telefónicas**  
Madrid 2, 15-15  
**Manifestaciones del general Ferrándiz**  
He hablado con el general Ferrándiz. Se ha servido manifestarme que no ha recibido la dimisión del general Navarro de la presidencia de la Junta Consultiva.  
«Quizás—ha dicho—la remita por conducto de otra persona.»  
Ha negado que hayan decretado las destituciones de que ha venido habiéndose estos días.  
Ha dicho que el decreto reorganizando la Junta Consultiva estaba redactado desde mucho antes de la destitución del general Beránger.

En virtud de dicho decreto solo se perjudica al Sr. Cincunegui, quien había pedido al ministro, por conveniencia particular, que se le dejara en situación de cuartel.  
Respecto al proyecto de reorganización de la Armada, está dispuesto a la transacción en todo cuanto no afecte a lo fundamental.  
No tiene criterio cerrado respecto al ingreso en la Armada de los condotables, pilotos y contramaestres, por más que lo considera de justicia.  
**«El imparcial»**  
Se estraña de que se firmase la destitución del general Beránger antes del reorganización de la Junta Consultiva.  
«El Sr. Maura apenas si tiene discursos para ir haciendo frente a los contratiempos a que da origen.»  
Tiene en contra suya a toda la opinión liberal del país.  
Solo cuenta con el concurso de los carlistas y de los fetegros.  
La monarquía constitucional perdería su carácter si el elemento clerical se sobrepusiese a la labor de los Sres. Cánovas y Sagasta.

**«El liberal»**  
«Al destituir al Sr. Beránger se ha condenado a sí propio el Gobierno.»  
**«El País»**  
Extraña que se hable siempre del Sr. Maura y no se nombre al general Ferrándiz.  
Madrid 2, 16-15  
**Un hombre muerto**  
Hace pocos momentos acaba de recibirse aviso en el Gobierno civil de que en la calle Mazarrado, afueras del Puente de Segovia, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, guarda de un almacén de carbón.  
Se ignora el nombre de la víctima, así como las causas del suceso.

**Japoneses en marcha**  
Karvino.—Los japoneses de este distrito han salido en el ferrocarril chino del Este.  
**Tratado**  
Roma.—Ha sido firmado el tratado de arbitraje entre Italia e Inglaterra.  
**De San Petersburgo**  
Habíase nuevamente de la movilización de las reservas.  
Parece se trata de adquirir caballos.  
50.000 hombres irán a reforzar la guarnición de Bladifoston.

**Preámbulo**  
El preámbulo del real decreto reorganizando la Junta Consultiva de la Armada, dice así:  
«Habiendo acreditado la experiencia diferentes veces los inconvenientes de que ciertos cargos de la Armada se hallen vinculados en determinada persona, he venido en disponer, etc.»  
**De Montevideo**  
Las tropas leales han sufrido una gran derrota.  
Los rebeldes atacaron a un ejército de 2.000 hombres y 16 cañones.  
El general Muñoz, que los mandaba, en la retirada abandonó las municiones, logrando salvar parte de la Artillería.  
La noticia de la derrota ha producido impresión en el hospital.  
Han sido disueltos dos regimientos por actos de insubordinación.  
Montevideo se halla desguarnecida.  
Todas las tropas han sido enviadas a combatir a los rebeldes.  
Han sido detenidos varios prohombres del partido blanco.  
Las medidas energéticas del Gobierno aumentan el disgusto.

**«La Correspondencia de España»**  
Lamenta que los Sres. Linares y Ferrándiz, que por el uniforme que visten se hallan obligados a servir a la patria, presten su concurso a los desahallados proyectos de los señores Maura y Sánchez de Toca.  
«Por su propio honor ninguno de los dos debe permanecer más tiempo en el ministerio.»  
**«España»**  
A propósito de la destitución del general Beránger, recuerda que en 1890 fué enviado a un castillo el general D. Luis Dabán, poniéndose el Sr. Cánovas al lado del Sr. Sagasta.  
«Las rebeldías—escribe—humillan a los poderes, denigran a la nación y son funestas para el orden social.»  
**«El Globo»**  
Título su fondo «Dos fanatismos».  
Dice que Maura y Morayta, defendiendo uno a los clericales y otro a los masones, mostráronse igualmente intransigentes.  
«La única diferencia estaba entre los que aplaudían ó protestaban.»  
**Los lances pendientes**  
Hoy han conferenciado los padrinos de los Sres. Morote y Villanueva.  
Siguen las gestiones respecto a los lances que hay pendientes entre los Sres. Soriano y Estévez y la Torre.

## Medidas extremas

El Gobierno trata de adoptar temperamentos energéticos para el caso de que los generales de la Armada se confabulen para no aceptar la presidencia de la Junta Consultiva.  
**Capilla pública**  
Con motivo de la fiesta de las Candelas, se ha celebrado hoy capilla pública en Palacio.  
Ha asistido la familia real, excepto el príncipe de Asturias, por hallarse algeirino.  
Han tomado parte en los oficios el Obispo auxiliar de Barcelona, el Obispo de Vich y el de Valencia.  
Las candelas han sido bendecidas por el Arzobispo de Zaragoza.  
El rey vestía uniforme de Capitán general.  
Todas las augustas damas lucían mantillas blancas.  
La reina madre presenció la ceremonia desde su tribuna, rodeada de la servidumbre.  
Cantóse la misa en do, de Zubizarre.  
Luego verificóse la bendición y la procesión de las Candelas.  
En el ofertorio ejecutóse el andante del maestro Gortáiz.

**Barcelona 2, 17-10**  
**La huelga de los huertanos**  
Continúa perdiendo importancia la huelga de los huertanos.  
Hoy ha sido mayor el número de carros que han entrado en los mercados, a pesar de lo cual los precios de las verduras y hortalizas siguen siendo elevados.  
Los concejales republicanos pretenden que se celebre hoy sesión para ver de solucionar esta huelga.  
**Por los obreros**  
El concejal socialista compañero Zurdo Ollivaras, ha presentado al Ayuntamiento una proposición pidiendo se creara un Hotel de inmigrantes, Depósito comunal, cocinas económicas y lavadoras higiénicas.  
También propone que se establezcan cajas de retención de sueldos a los empleados municipales y que se reforme la ley de inquilinato en beneficio de los inquilinos pobres.  
**Aleluyas**  
El Gobernador civil ha dispuesto que fuesen recogidas unas aleluyas aseguradoras contra el P. Nozalada que se vendían a medio día por las Ramblas.  
Uno de los vendedores ha sido detenido.

**Mitín de albañiles**  
Los obreros albañiles han celebrado hoy un mitín, en el que se han lamentado de los numerosos accidentes que ocurren en las obras por deficiencias de los andamios.  
**El tiempo**  
Está cubierto el cielo, pero la temperatura es casi benigna.  
**Madrid 2, 18-15.**  
**Relevo**  
4 por 100 interior a 77/97.  
Idem papel a 77/10.  
**Temporal**  
Celta.—Reina fuerte temporal de nieve.  
Han quedado incomunicadas algunas aldeas e interrumpido el servicio de ferrocarriles.  
Se han hundido algunas casas al peso de la nieve, que en algunos sitios alcanza cinco metros de espesor.

**Oficial**  
El Gobernador de Alicante participa al Gobierno que el río Segura ha experimentado una crecida de un metro y que continúa en ascenso.  
Se han adoptado precauciones.  
**Conferencia**  
En el domicilio del Sr. Maura han conferenciado esta tarde éste y los ministros de Hacienda y Estado.  
**Cadáver identificado**  
El cadáver encontrado en la calle de Manzanares resulta ser el del cabo de la Guardia civil Domingo Herranz, de 26 años de edad.  
Recientemente había sido autorizado por sus jefes para simultanear el cargo de escribiente en el ministerio de la Guerra con el de guarda-almacén.  
La muerte debió sobrevenirle por asfixia, pues a los pies se le encontró un tubo con restos de carbones, que producirían indudablemente los gases deletéreos productores de su muerte.

**Suicidio de una religiosa**  
El magistrado del Supremo Sr. Doménech estuvo a las diez y media en la Casa de Cano y Cagigas.  
Parece que el juez de guardia con un alguacil, conferenciaron breves momentos y se trasladaron inmediatamente al convento de las Ursulinas, situado en la calle del Príncipe de Vergara, donde se había suicidado una religiosa de 65 años de edad llamada sor Dionisia de la Cruz.  
El hecho debió ocurrir anoche a última hora.  
Las Hermanas la colocaron en una cama para ver si volvía a la vida, dándose aviso esta mañana al convento de la realidad de la desgracia.  
La intervención del Sr. Doménech se esplica por tener una hija en dicho convento.  
La sujeción, para realizar su obra, ató una cuerda a la ventana, formó un nudo corredizo y se ahorcó.  
El juez se permaneció una hora en el convento instruyendo diligencias.  
Ha interrogado al médico, el cual, confirmando la declaración de las hermanas, afirmó que la muerte debió ocurrir anoche.

**Los marinos**  
Siguen habiéndose de la cuestión de los marinos.  
No aceptará el cargo de presidente de la Consultiva el Sr. Navarro.  
Sigue a éste en categoría para desempeñar el Sr. Lazaña, el cual se ha provisionado ya de un certificado médico declarando que sufre una bronquitis aguda de carácter gripal.  
Sigue a éste el marqués del Tesoro Real, que también se pondrá enfermo, según dicen.  
Se sabe que el Gobierno, para cortar esta sucesión de enfermedades más o menos agudas, nombrará al general Cervera, que llegará esta misma noche.  
Se asegura que dicho general aceptará el cargo.

**La actitud de Rusia**  
La impresión dominante en Rusia es contraria a la guerra, por lo que hará algunas concesiones en el asunto motivo del litigio.  
Si el Japón continúa en su actitud, demostrará que desea la guerra por la guerra y no por lo que iba a sacar de ella, pues de antemano se le tenían hechas algunas concesiones.  
**Guerra y exterminio**  
Londres.—En Kanton han aparecido cartuchos invitando a los súbditos del Celeste Imperio a incendiar el barrio europeo y exterminar a sus habitantes.  
**De Murcia**  
En una casa del barrio de San Benito quedó sola una niña, muriendo carbonizada.  
—Ha empezado la animación con motivo de las próximas fiestas.  
**Cataluña**  
París.—La prensa, sin distinción, muéstrase indignada por lo ocurrido al novellista Catalán Mendés.  
Realizaba éste un viaje de propaganda por Europa.  
En Kirovno (Bulgaria) se le impidió que diese una conferencia pública.  
Mendés protestó.  
**Fiesta de la liberación**  
Pamplona.—Se ha verificado la fiesta para solemnizar el 29 aniversario de la liberación de la capital.  
Han asistido liberales y demócratas, y el general Quijada en representación de la autoridad militar.  
El teatro Circo, en donde la fiesta se celebraba, se hallaba adornado con banderas, banderolas y garlambos.  
La fiesta ha durado toda la tarde.

## Madrid 2, 19-15

**Jubilación**  
Se ha firmado hoy el real decreto a pesar de ser día festivo, jubilando a D. Pedro Mateo Sagasta, hermano del que fué jefe del partido liberal, y que era exdirector general de Clases pasivas.  
**La recaudación del Tesoro**  
La recaudación en el pasado mes de enero por todos conceptos, ha sido de 1.167.938 pesetas menos que en igual período del año último.  
Han estado en alza, sin embargo, las Aduanas.  
Se explica esta baja por que en 1903 se cobraron 710.000 pesetas por impuesto de utilidades.  
Aun así la baja resulta de 448.000 pesetas.

**«El Correo»**  
Aplauda la ley de descanso dominical.  
Dice que debe ahora reinar espíritu de concordia entre patronos y obreros, pues sin él la ley resultará letra muerta.  
Entiende que se ha realizado una obra útil de resultados más interesantes que los de las luchas políticas.  
**«El Heraldo»**  
Se ocupa de la opinión de la prensa de Europa, pesimista para España.  
Preven los periódicos extranjeros graves sucesos en nuestra Península y aconsejan la adopción de una política francamente liberal.  
Termina diciendo al Gobierno que debe pensar en ello.

**Huelga**  
San Sebastián.—Se ha agravado la huelga de molendinos de Elbar.  
Se han cerrado algunas fábricas.

## Sección amena

**Entre amigos:**  
—Mi nuevo protector es todo un caballero muy bien educado y cortés. Me trata absolutamente como una gran señora.  
—Toma paciencia, hija mía! ¡Ya te irás acostumbrando!  
—Un jugador incorregible llama la atención por su costumbre de jugar siempre con guantes.  
—Tiene V. frío en las manos?—se decide a preguntarle uno de los puntos.  
—No. Pero mi padre al morir me hizo jurar que no tocaría en mi vida una carta. Y cumplo mi juramento.

**CHARRADA**  
—¿Un-dos quinta de dos duros?  
—me preguntó ayer un tuno.  
—¿Para qué quieres saberlo?  
—Para que me digas uno.  
—Chico, los buenos amigos, y dispensa que así hablo, toman dos-tres cuatro cinco para librarse del sable. Y entre las últimas todo hay una a ti dedicada, en la cual dice: A ese pijo no volver a darle nada.

**Solución a la anterior: Palabrería.**  
Imp. de Juan Guix, Miñana, 7, y 9, Valencia.

